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Editorial

y  Opiniones

Por Martina Kaniuka

El consumo general de noticias descendió los últimos 8
años. Ante las dificultades de llevar una vida materialmente
tranquila, en el país donde dos de cada tres pibes no realiza
todas las comidas diarias, el entretenimiento es un salto se-
guro al vacío y un dispositivo eficaz como portavoz de pro-
paganda.

(APe).-  Rodolfo Walsh escribe una última carta a la
Junta Militar desde ANCLA (Agencia de Noticias Clandes-
tina) y le da pelea a la censura con la “Cadena de Informa-
ción”, misiles de realidad metamorfoseados en papel y tin-
ta, entregados de mano en mano.

¿Qué pensaría, sobre la cadena de desinformación que
sumió a nuestro continente -y al mundo todo- en la inmensa
oscuridad, aquel Walsh rumiando con valentía cada letra en
su máquina de escribir, tipeando con la misma fuerza con
que las Madres empezaban a dibujar rondas con la desespe-
ración y la angustia torturándoles los pies; sabiendo -como
sabía- que muy probablemente fuera lo último que podría
escribir?

¿Qué pensaría el astrólogo de Roberto Arlt sobre los ele-
mentos de la población que, sin pecar de ingenuos, se sien-
ten agradecidos de estar siendo librados del “peligro comu-
nista”, con las herramientas tecnológicas para contrastar
hasta lo que, en apariencia, es verosímil y con medios de
comunicación dedicados específicamente a desmentir fal-
sedades?

Según el Informe anual del Instituto Reuters, el consu-
mo de noticias periodísticas cayó, desde el año 2017, 32
puntos. En aquel entonces un 77% de los entrevistados se
mostraba interesado o muy interesado en mantenerse infor-
mado. Hoy ese número descendió al 45%.

La injerencia de la pauta en los medios de comunica-
ción del llamado Círculo Rojo no es un fenómeno nuevo.
Las fake news son el gusano que habita la manzana desde
que la corrupción política se tornó el pecado original. Había
fake news en la Antigua Roma, cuando los relatos esparci-
dos por los viajeros contaban que los generales habían ven-
cido a Espartaco y que era un hombre incapaz de triunfar
frente a los ejércitos romanos. Hubo fake news en la guerra
de Malvinas, cuando los periódicos eligieron titular “Esta-
mos Ganando”. Hay fake news cuando Israel y los medios
de la hegemonía occidental eligen contarle al mundo que
los hospitales bombardeados en Palestina -que refugian ci-
viles heridos, entre ellos mujeres, ancianas y niños, atendi-
dos por médicos y enfermeros- son en realidad, escondites
del terrorismo islámico.

Sin embargo, con el ascenso de la extrema derecha en el
mundo, la posverdad pareciera ser la única dimensión que
permea sobre la construcción del sentido común: las redes
sociales contribuyen a que sea más sencillo tragarse una
mentira digerida que masticarse una incómoda verdad.

En nuestro país, Javier Milei- candidato de las grandes
corporaciones internacionales que llevaron al poder a Jair
Bolsonaro en Brasil y a Kamala Harris y Donald Trump a
competir por la presidencia en los Estados Unidos- asumía

el año pasado con un discurso que aun sostiene, advirtiendo
-y amenazando- cada vez que se pronuncia sobre los perio-
distas que no lo acompañan. Periodistas que son “mentiro-
sos”, “corruptos”, “esbirros” y “extorsionadores”. ¿Será por
eso que por decreto restringió el Acceso a la Información
Pública?

Hay una lista de periodistas que, con nombre y apellido,
ha señalado como parte de la “casta”: “lo que me interesa
mostrar de todo esto es que le quede bien en claro a la basu-
ra de la política tradicional y a los periodistas el desprecio
que la gente tiene por ellos”.

En la sala de prensa de Casa Rosada, con la pretensión
de crear “una sala de prensa de élite”, Manuel Adorni -
vocero presidencial con un salario de más de 5 millones de
pesos creciendo al ritmo de su implante capilar- sólo res-
ponde preguntas a “periodistas de fuste, con experiencia y
de medios altamente reconocidos, periodistas que merez-
can estar cerca del presidente”.  Se suma la larga nómina de
“comunicadores” que “con la nuestra” se dedican a desin-
formar y formar opinión en las redes sociales.

Los desafíos para los medios contrahegemónicos de co-
municación, acostumbrados a la incertidumbre y la precari-
zación presente en todos los gobiernos, con la imposibili-
dad de gestionar una agenda propia sin tener que engrosar
las filas del pluriempleo, con trabajos mal pagos y no reco-
nocidos, exponiendo su seguridad e integridad física, men-
tal y espiritual, se multiplicaron con La Libertad Avanza.
Ni bien asumió se encolumnó detrás de uno de sus principa-
les objetivos: el cierre de Télam.

La tibieza de los gobiernos nacionales y populares y la
Ley de Medios que no fue habilitaron la jugada: aunque
todavía no pudo privatizarla, consumó por segunda vez (la
primera movida fue durante la gestión de Mauricio Macri)
el desmantelamiento de la Agencia más grande de Latino-
américa, principal motor de radios y agencias de noticias
del interior.

No son medidas extrañas, si se tiene en cuenta que La
Libertad Avanza no ha destinado un centavo a las estrate-
gias tradicionales de comunicación. Los partidos que com-
petían con Milei destinaron fondos de campaña a interrum-
pir videos de Youtube y aparecer en entrevistas de televisión
y marquesinas en subtes y trenes. El partido libertario eligió
barrenar el electorado y surfear la opinión pública a fuerza
de influencers voluntarios que vía streaming en tik tok y en
X, militaban las fuerzas del cielo.

El consumo general de noticias descendió los últimos 8
años: la desconfianza, el desinterés y la evasión persisten.
Ante las dificultades de llevar una vida materialmente tran-
quila, en el país donde 2 de cada 3 pibes no realiza todas las
comidas diarias, el entretenimiento es un salto seguro al
vacío y un dispositivo eficaz como portavoz de propaganda:
dos tercios de los encuestados por Reuters accede a videos
breves para informarse, al menos semanalmente, y sobre
todo en plataformas sociales.

En sintonía, Elon Musk, dueño de X (ex twitter) y Tes-
la, uno de los hombres más poderosos y ricos del planeta,
confirmaba tras el triunfo de Donald Trump: “La realidad
de esta elección quedó clara en X, mientras la mayoría de
los medios tradicionales mintieron implacablemente al pú-
blico. Ahora ustedes son los medios de comunicación. Por
favor, publique sus pensamientos y observaciones en X, co-
rrija a los demás cuando estén equivocados y tendremos al
menos un lugar en el mundo donde podrá venir a encontrar
la verdad”.

Y mientras las élites trasnacionales ya consumaron el
sueño húmedo sin límites ni fronteras del Ministerio de la
Verdad, con Musk oficiando de la otrora censora Liga de
Amas de Familia, Argentina se encuentra entre los países
con el nivel más bajo de confianza en las fuentes informati-
vas que consume. Sólo el 36% de los encuestados dice con-
fiar en las noticias.

En Brasil, en septiembre la Justicia ordenó suspender
temporalmente el acceso a X porque la plataforma se negó a
eliminar una serie de publicaciones que se consideraron fal-
sas y dañinas para el clima social del país. Sólo volvió a
permitirla tras los 5 millones de dólares que Elon Musk
desembolsó en concepto de multa, la designación que hizo
de una abogada con matrícula brasilera y el bloqueo de 9
usuarios que militaban por Bolsonaro a través de incitacio-
nes al odio racial y político.

Con Milei sacándose fotos e intercambiando tweets con
uno de los principales lobbistas de nuestro litio, será cues-
tión de arremangarse y construir una nueva cadena infor-
mativa. Una que entienda a las nuevas generaciones sin
menospreciarlas. Una que escuche los nuevos códigos co-
municacionales, sin desmerecerlos. Una que denuncie las
injusticias, sin ser funcional a los poderosos. Una que no
intente contar el mundo sin olvidarse de las baldosas y del
barro que camina. Una que tal vez circule de mano en mano,
de mail en mail, eludiendo tachos de basura y papeleras de
reciclaje. Para jugarle otra pulseada al sistema, para derro-
tar el terror y volver a sentir la satisfacción moral de un acto
de lo que alguna vez supimos conocer como libertad.

Cadena des(informativa):
Musk y el Ministerio
de la Verdad

Tras la muerte de doña Ramona y de su hijo Orlando, desde
el Movimiento Campesino de Córdoba, temen que las tierras
sean entregadas a los empresarios que estuvieron décadas in-
tentando desalojarles. El Gobierno provincial señalizó oficial-
mente el campo como zona de alta conservación de monte nati-
vo.

Representantes del Movimiento Campesino (MCC) junto
al director de Ordenamiento Territorial del Ministerio de Am-
biente de Córdoba, Pablo Riveros, se reunieron el pasado vier-
nes en la entrada del campo de Ramona Bustamante para seña-
lizarlo como zona de alta conservación de monte nativo.

Las organizaciones le piden además al Gobierno de la Pro-
vincia que expropie el campo de doña Ramona para preservarlo
como patrimonio natural y cultural, y que se cree allí la Escuela
de Memoria y Agroecología Ramona Orellano de Bustamante.

Las organizaciones territoriales MCC, UCAN, MNCI-So-
mos Tierra, FOB y UTEP se encuentran en estado de alerta des-
de el pasado 30 de octubre, cuando una comitiva de la Cámara
Civil y Comercial de Deán Funes, junto a policías e infantería,
se presentaron en el lugar para realizar una inspección judicial,
a pedido de los empresarios Juan Carlos y Edgardo Scaramuz-
za.

«Tomamos ese legado y hoy nos encontramos cuidando y
custodiando. Hoy somos sus guardianes, por Ramona y por cada

Ramona que pelea en cada territorio. Porque el campesinado y
la agricultura familiar en nuestra provincia siguen estando en
situaciones de inseguridad en la tenencia de sus tierras y sin
políticas de arraigo para que sea una opción de vida digna nues-
tro norte», expresaron las organizaciones en un comunicado
conjunto.

Víctima de la avaricia y especulación de empresarios, go-
biernos, funcionarios judiciales, policías y abogados corruptos,
Ramona resistió hasta su último suspiro los intentos de desalo-
jo en su campo, ubicado en el paraje Las Maravillas, Puesto de

Castro, a unos 20 kilómetros de Sebastián Elcano.
Símbolo de resistencia por la tierra y la vida campesina,

finalmente, murió el 18 de junio de 2021, a sus 95 años. Su hijo
Orlando se declaró continuador de la posesión de Ramona en
esa tierra ancestral sanavirona, pero falleció hace un año.

Quienes ahora se frotan las manos son los hermanos Scara-
muzza, productores y empresarios rurales de Oncativo, que hace
décadas intentan desalojar a la familia y que quieren quedarse
con las tierras sin tener sentencia favorable firme.

«El campo de Ramona es zona roja y amarilla. El Gobierno
de la Provincia, a través de la Dirección de Ordenamiento Terri-
torial, colocó un cartel donde dice que no se puede hacer cam-
bio de uso de suelo ni desmontar. Fue un acto muy importante
porque viene a cuidar ese territorio», expresó María Victoria
Gauna, abogada del MCC, una de las organizaciones que vie-
nen trabajando y custodiando el terreno.

Las personas que acompañan la causa remarcan que en una
provincia donde queda menos del 4% de monte nativo, es nece-
sario y urgente más acciones concretas que comiencen a revertir
esta situación.

«Ese lugar es un parche natural en esa zona del norte cordo-
bés, que tiene grandes partes desmontadas. La intención es po-
der preservar ese lugar y que se pueda construir allí una escuela
de agroecología para la soberanía alimentaria, que no beneficie
a solo una persona, sino a toda la comunidad del territorio»,
concluyó la abogada Gauna.

Está en riesgo el emblemático
campo de Ramona Bustamante

Por Ezequiel Luque
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Entregaron un análisis
crítico sobre la ubicación del
edificio para la Universidad
Provincial Córdoba al inten-
dente y al Concejo Delibe-
rante con la firma de 23 ar-
quitectos y profesionales del
urbanismo de Morteros

Análisis crítico de la lo-
calización del edificio de la
Universidad Provincial y del
Instituto Superior Justa Mo-
yano de Ezpeleta es el título
del documento presentado al
Ejecutivo y legislativo mor-
terense firmado por los arq.
Italo Gastaldi; Alberto Sar-
tori; Emanuel Martin; Fede-
rico Gerber; Germán Osella
y sigue la firma

Después de fundamentar
acerca de la estructura urba-

na, la estructura vial consi-
deran que «No se deben in-
vadir espacios verdes crea-
dos a otro fin, ni generar he-
chos en zonas consolidadas
porque sería agregar mayor
congestión al lugar o sector»

Al dejar claro que acep-
tan la incorporación de la
universidad provincial seña-
lan que «la localización del
edificio de la Universidad
Provincial, no se ajusta en
absoluto a estos conceptos
básicos en la morfología ur-
bana por intervención en un
área consolidada, construc-
ción del vacío, invasión del
espacio público, destrucción
del espacio verde

Así mismo puntualizan
que Morteros cuenta con

otros espacios más adecua-
dos que esta localización y
proponen el predio lindante
al Ipem N° 286, «De esta
manera con la suma de un
nivel terciario y universita-
rio, formando un polo edu-
cativo.  Es probable que una
nueva localización, produz-
ca demoras en la concreción
de las obras, pero la impor-
tancia que tiene esta inter-
vención en la estructura de
la ciudad, justifica plena-
mente los tiempos necesarios
para decisiones acertadas»
concluye el documento que
puede ser leído completo en
https://regionalisimo.com.ar /conte-
nido/8207/arquitectos-y-profesio-
nales-del-urbanismo-de-morteros-
se-oponen-al-lugar-para-up

Arquitectos y profesionales del urbanismo
de Morteros se oponen al lugar para UPC

Un grupo de vecinos al
realizarse la audiencia públi-
ca por la ordenanza tarifaria
2025 objeto el alto incremen-
to en las tasas que pretende
aplicar el municipio para el
año próximo.

Unos 15 contribuyentes
participó de la audiencia pú-
blica para plantear su opi-
nión en relación a la orde-
nanza tarifaria, quienes pu-
sieron de manifiesto que se
pretende aplicar aumentos
superiores a los percibidos
por trabajadores y las distin-
tas actividades comerciales
de la ciudad, planteando en
algunos casos que de aplicar
el incremento proyectado
dejaran de abonar los mis-
mos.

Al señalar que el aumen-
to en la tasa por servicios a
la propiedad en relación a
enero del año 2024 el incre-
mento es de alrededor del
350 %, un jubilado que se
encontraba en el recinto con
documentación en mano
planteo que desde noviembre
2023 a noviembre de 2024
tuvo en sus propiedades un
aumento del 550 %, señalan-
do que de aplicarse el au-
mento que propone el Eje-
cutivo a junio de 2025 el au-
mento alcanzaría un 1100

%, «Dejemos de lado los ju-
bilados, pero ¿qué asalaria-
do tuvo ese incremento?»
preguntó a los ediles sin ob-
tener respuesta.

Otro contribuyente sostu-
vo que hasta que no cambien
de actitud no pagará sus ta-
sas. «No me voy a dejar ro-
bar. Manden todas las inti-
maciones que quieran. No
tengo otra forma de manifes-
tar», les dijo al considerar
que les están robando

Al mismo tiempo se que-
jó que cobran pero en dos
propiedades no le brindan
los servicios de recolección
de residuos, riego y repaso
de calles, poniendo a dispo-
sición imágenes de cámaras
de seguridad para demostrar
que cobran por servicios que
no brindan.

Un empresario de la sa-
lud aseguro que mucha gen-
te inscribe sus vehículos en
otras ciudades por el alto
valor en tasas que se debe
pagar en Morteros, como así
también argumento que con-
tar con un negocio o un em-
prendimiento en Morteros
salé más caro que cualquier
otro lugar. «esta idea solo
recaudatoria, donde parece
que ustedes no se van a ajus-
tar en nada, están echando a

posibles emprendimientos
nuevos», sostuvo.

Presupuesto
prudente

El ejecutivo al presentar
el proyecto de presupuesto
indica que se elaboró con
criterio de prudencia y que
trabajaran durante el 2025 en
el mejoramiento de la efi-
ciencia recaudatoria para lo-
grar una mayor responsabi-
lidad de los contribuyentes.

Indica que el ajuste que
aplican en las distintas tasas
es del 102,40 % para el se-

gundo semestre el año 2025,
el que surge de la variación
interanual del Indec, donde

aplicarán un descuento del
15 % por pago de contado y
otro 15 % a quien se encuen-
tre al día

Por otra parte modifican
el aporte que realiza la acti-
vidad comercial, industrial y
de servicios, aplicando una
tasa para monotributistas

Los espectáculos y even-
tos tendrán una tasa mínima
de $ 50.000, mientras que en
el caso de los bailes les apli-
carán un 2 % sobre el total
de entradas, pero además de-
berán pagar el adicional por
inspector para controlar

Oficialismo
La vice intendenta Cris-

tina De Carli, considero que
se trata de un sinceramiento
de las tasas para cubrir el

desfinanciamiento que tenía
la caja municipal y conside-
ro que el 334 % de aumento
que aplican no es tanto «tie-
ne que ver con un sincera-
miento, que lo estamos pa-
gando nosotros al costo».

Oposición
Desde las bancadas de la

oposición indicaron que al in-
cremento del 344 % se le debe
sumar un 10 % desde el año
2024 por el pago de moderni-
zación e infraestructura, ade-
más de los aumentos de la tasa
Girsu, «esto no es sincerarnos,
esto ya es abusivo», dijo Vale-
ria Gandino

Por su parte Ider Peretti
señaló que el casi 350 % de
aumento no coincide con nin-
gún índice inflacionario.

Contribuyentes cuestionan el alto aumento de las tasas en Morteros
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Puntos verdes por campanas
Se está realizando el recambio de los tradicionales pun-

tos verdes por campanas de reciclaje, un formato más efi-
ciente y moderno que facilitará el depósito y clasificación
de los materiales reciclables.

Además, se ha sumado un nuevo contenedor exclusivo
para papel y cartón, reforzando el compromiso de la direc-
ción con la correcta disposición de estos materiales y la pro-
moción de hábitos responsables entre los vecinos.

Se solicita a toda la comunidad que los residuos recicla-
bles, como plásticos, vidrios, metales, papel y cartón, sean
colocados dentro de los contenedores específicos, evitando
dejar materiales fuera de los mismos. Para más información
sobre las ubicaciones de las campanas o recomendaciones
sobre reciclaje, pueden comunicarse con la Dirección de Po-
líticas Ambientales al  al 574400 o a las redes del munici-
pio.

Dos nuevos Centros de Pronta Atención
Con el objetivo de fortalecer la descentralización de los

servicios de salud y garantizar que todos los ciudadanos
puedan acceder a atención primaria de calidad, la Munici-
palidad de Morteros ha habilitado dos nuevos Centros de
Pronta Atención (CPA). Esta iniciativa forma parte de un
proceso de refuncionalización del sistema de salud pública
local, que busca hacerlo más eficiente y cercano a los veci-
nos.

Los nuevos centros, el CPA San Jorge (Pellegrini esqui-
na Ayacucho) y el CPA Sur (Bv Belgrano esquina Eva Pe-
rón), acercan los servicios de salud a diferentes puntos de la
ciudad. Estos centros ofrecen atención médica y de enfer-
mería tanto por la mañana como por la tarde, garantizando
una atención eficaz y responsable para todos los vecinos.

Pavimentación Bv. 9 de Julio
Dio inicio a la obra de

pavimentación del Bv. 9 de
Julio, en el tramo que se ex-
tiende desde Brasil Oeste
hasta Neuquén. Este proyec-
to abarcará un total de 800
metros, comenzando por los
primeros 400 metros del ala
oeste.

La obra, que forma parte del programa «Pavimento Fuer-
te» y que se realiza con hormigón H25 elaborado en la plan-
ta hormigonera municipal, busca dar respuesta a la necesi-
dad urgente de mejorar esta arteria, considerando su alta
circulación vehicular y los constantes problemas de deterio-
ro que se agravan durante los días de lluvia.

El secretario de Servicios Públicos, Marcelo Bossio, des-
tacó la relevancia del trabajo al explicar: «Cuando comen-
zamos a intervenir la calle, nos sorprendimos al encontrar
una base con una cantidad sospechosamente reducida de
ripio. Esto explica por qué la calle se deterioraba tanto du-
rante las lluvias.»

Por su parte, el intendente Sebastián Demarchi subrayó

la importancia de la visión estratégica que permitió la ad-
quisición de la planta hormigonera municipal. «La deci-
sión de invertir en esta planta fue clave para transformar
nuestra ciudad. Nos permite ejecutar obras de esta magni-
tud de forma eficiente, reduciendo costos y asegurando ma-
teriales de primera calidad.»

La pavimentación del Bv. 9 de Julio se suma a los traba-
jos que la gestión municipal viene realizando en toda la
ciudad, consolidando el plan integral para mejorar la infra-
estructura urbana y brindar soluciones concretas a los veci-
nos.

Morteros convoca a
Privados al Programa de Trabajo PPP

La Municipalidad de Morteros invita a todos los secto-
res privados de la ciudad, incluidos comercios, pymes, in-
dustrias y prestadores de servicios, a sumarse al Programa
Primer Paso (PPP), una iniciativa del Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba que busca fomentar la práctica laboral e
impulsar la inserción de jóvenes de entre 16 y 25 años al
mundo del trabajo.

El Programa PPP es una oportunidad clave para que las
empresas locales se involucren activamente en la forma-
ción y crecimiento de los jóvenes de nuestra comunidad,
ofreciéndoles la posibilidad de adquirir experiencia laboral
en entornos reales. Además de contribuir al desarrollo pro-
fesional de estos jóvenes, el programa también fortalece la
economía local y el tejido productivo de Morteros.

Por esta razón, la Municipalidad convoca a todos los
privados interesados a postular sus vacantes laborales dis-
ponibles y sumarse a esta propuesta transformadora.

Para más información y consultas, comunicarse al
[3562547863].

Morteros adhiere a los 16 días de
activismo contra la violencia de género

La Municipalidad de Morteros, en consonancia con la
campaña internacional, se adhiere a los 16 días de activis-
mo contra la violencia de género, una iniciativa global que

se celebra cada año del 25 de noviembre al 10 de diciembre,
en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la
Violencia contra la Mujer.

A través de esta adhesión, el municipio reafirma su com-
promiso en la lucha contra la violencia de género y en la
promoción de una sociedad más justa e igualitaria. Durante
este período, se llevarán a cabo diversas actividades y cam-
pañas de concientización para sensibilizar a la población
sobre la importancia de erradicar toda forma de violencia
hacia las mujeres y niñas.

«Es fundamental que todos nos comprometamos activa-
mente en esta lucha. No hay lugar para la violencia en nuestra
comunidad, y a través de estos 16 días de activismo, busca-
mos generar conciencia y trabajar en la prevención», expre-
só la Directora de Políticas Inclusivas y de Género Diamela
Cravero.

La Municipalidad invita a toda la comunidad a sumarse
a las actividades previstas y a reflexionar sobre la importan-
cia de erradicar la violencia en todas sus formas. Para más
información sobre las actividades y eventos programados,
los interesados pueden consultar las redes sociales oficiales
de la Municipalidad de Morteros.

Presentan obra teatral «Las D’Enfrente»
La Municipalidad de Morteros, a través de la Dirección

de Políticas Sociales, la Oficina del Adulto Mayor y la Se-
cretaría de Salud, organiza la presentación de la obra teatral
Las D’Enfrente, de la localidad de Balnearia, bajo la direc-
ción de María Rosa Peralta.

Se trata de una comedia de época, escrita por Federico
Mertens, reconocida por su humor sagaz y picaresco. El
elenco, que lleva el nombre de Luis Omar Pinto, cuenta con
cuatro años de trayectoria artística.

La función tendrá lugar el viernes 29 de noviembre, a
las 20:30 horas, en el SUM del Colegio Dalmacio Vélez
Sarsfield. La actividad está destinada a los adultos mayores
y al público en general.

La entrada será libre y gratuita.

Ansenuza participó en
el Foro Nacional de Turismo 2024

La Región Ansenuza formó parte del Foro Nacional de
Turismo 2024, un espacio clave para el intercambio de ex-
periencias, aprendizajes y estrategias vinculadas al desarro-
llo del turismo sostenible en Argentina. Este encuentro re-
unió a referentes de distintas regiones del país, generando
un ambiente de cooperación e innovación que fortalece el
trabajo conjunto en el ámbito turístico. En representación
de la Municipalidad de Morteros, participó el director de
Turismo, Luciano Smut, junto a otros referentes de la Re-
gión de Ansenuza.

Durante la jornada, los participantes tuvieron la oportu-
nidad de asistir a destacadas disertaciones organizadas en
tres bloques temáticos. Entre ellas, se destacaron: «Las bue-
nas nuevas de la IA liderada por seres humanos» y «Travel
Trends 2025», que brindaron una visión integral sobre el
impacto de la Inteligencia Artificial en el turismo actual y
futuro. «El turismo como matriz productiva», donde se ex-
ploró cómo la IA y el análisis de datos contribuyen al diseño
de estrategias innovadoras en destinos turísticos y «Avan-
zando en el camino de la sostenibilidad», centrada en certi-
ficaciones y acciones concretas hacia un turismo más cons-
ciente y responsable.

«Este tipo de intercambios resulta fundamental para
consolidar el turismo como una actividad sostenible, inclu-
siva y generadora de oportunidades en nuestra región. Este
foro no solo permitió observar y aprender sobre las últimas
tendencias del sector, sino también compartir nuestras ex-
periencias y proyectos regionales», afirmó Smut.

Desde el municipio destacaron la importancia de conti-
nuar participando en estos espacios que enriquecen la vi-
sión y fortalecen el desarrollo turístico regional y, en parti-
cular, de nuestra Ciudad.
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Una mesa de trabajo en-
tre funcionarios del área de
cooperativas de los gobiernos
de Córdoba y Santa Fe con-
cretaron en la sede de la Coo-
perativa de Servicios Públi-
cos de Morteros

El encuentro tuvo como
principal objetivo presentar
el programa Cooptech con el
propósito de difundir el mis-
mo en el centro del país, ade-
más de compartir experien-
cias en la gestión de servi-

cios
Por otra parte analizaron

las dificultades que enfren-
tan las cooperativas de ser-
vicios en el marco de com-
plicado contexto económico,
aclarando que el cooperati-
vismo no es el responsable
del aumento de las tarifas y
puntualizaron la importan-
cia de que se reconozca el
valor de estas entidades, que
no solo proporcionan servi-
cios básicos como agua y

electricidad, sino que tam-
bién son generadoras de em-
pleo.

La generación de nuevos
negocios con los servicios
entre cooperativas de ambas
provincias a través del pro-
grama Sinergia que imple-
mento el gobierno santafesi-
no para la innovación y ex-
periencia articulando entre
Estado y cooperativas.

Entregaron fondos
a instituciones

Entregaron $ 20 millo-
nes al Instituto Privado 9 de
Julio y otro $ 20 millones a
Sociedad Italiana de Morte-
ros a través de un acto con-
cretado con la participación
de funcionarios del Ministe-
rio de Cooperativas y Mutua-
les de Córdoba y el legisla-
dor provincial por el depar-
tamento San Justo, Gustavo
Tévez

Mesa de trabajo interprovincial
5Miércoles 27 de Noviembre de 2024

Locales

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

1.200 millones de pesos
en premios tendrá la promo-
ción «Sueño Celeste» para la
edición 2025. Así lo adelan-
taron al agasajar a los pro-
motores en el transcurso de
un almuerzo

Los promotores de «Sue-
ño Celeste» de  los distintos
puntos del país reunió en un
almuerzo Mutual de Asocia-
ción Deportiva 9 de Julio con
el propósito de realizar un
balance de la promoción
2024 que tendrá su evento
final el próximo 18 de ene-
ro.

En el mismo encuentro
dieron a conocer los premios
de la promoción 2025 que
entregará 1.200 millones de
pesos, de los cuales 466 mi-
llones serán entregados en el
gran sorteo final, con sorteos

mensuales de 65 millones,
un sorteo especial navideño
de $ 112 millones y $ 35
millones por pago anticipa-
do. Además ganaran con 5,
4 y 3 cifras

Ovidio Bongiovanni
coordinador de «Sueño Ce-
leste» en dialogo con los
medios señaló que el propó-
sito del encuentro con los
promotores además de aga-
sajarlos, permite repasar lo
realizado y al mismo tiempo
hacer hincapié en lo que es
necesario mejorar

En relación a la cantidad
de asociados, manifestó que
si bien queda diciembre y
parte de enero que son mo-
mentos en que crece la ex-
pectativa, tienen algunos
menos que el año anterior
vendidos con unos 23 mil

números y al mismo tiempo
considero que deberían estar
en los 25 mil boletas.

Frente a la situación eco-
nómica e inflacionaria, al
analizar el resultado de este
año lo considero positivo,
pero puntualizó que fue di-
fícil para los promotores al
no redituar demasiado por
ser una cuota baja de  $
3200.-, esto hizo que frente
a la inflación le quede un
monto reducido.

Al informar que la pro-
moción 2025 tendrá $ 1200
millones para distribuir, con
un premio mayor en el sor-
teo final con $ 466 millones
los que serán distribuidos en
$ 150 millones para el pri-
mero, $ 100 millones para el
segundo, $ 50 millones para
el tercero, $ 20 millones para

el cuarto, $ 10 millones para
el quinto, habrá además 20
premios de $ 5 millones cada
uno más 56 premios secun-
darios

Los sorteos mensuales
tendrán un primer premio de
$ 20 millones, el sorteo pago
anticipado tendrá un prime-
ro premio de $ 25 millones,
el sorteo especial de navidad

tendrá un primer premio de
$ 50 millones, un segundo
premio de $ 20 millones,
además de otros $ 42 millo-
nes en diferentes premios.

Se tratan de premios que
si la inflación se reduce ten-
drá una importante relevan-
cia para quienes resulten ga-
nadores

El costo para la promo-

"Sueño Celeste" en el 2025
distribuirá $ 1200 millones

ción 2025 «Sueño Celestes»
es de 12 cuotas de $ 11.000

Para la nueva edición es-
tarán abriendo la zona de
Villa María y reforzaran la
zona de Sol de Julio en la
provincia de Santiago del
Estero con el objetivo de se-
guir ampliando las zonas
para crecer.

Llevo su camioneta a un
taller para reparar la bomba de
agua y la encontró en la cune-
ta de un camino rural. Según
el propietario del taller la ca-
mioneta fue robada

Nelson Corigliani llevó su
camioneta Ford Ranger al ta-
ller mecánico Bollea ubicado
sobre calle Chacabuco para

que le repararan la bomba de
agua, pero grande fue la sor-
presa cuando se enteró que la
camioneta apareció a unos 500
metros al oeste del Cemente-
rio Parque en la cuneta.

El propietario del taller
habría manifestado que la ca-
mioneta en lugar de resguar-
darla bajo techo la dejo el fin

de semana en la calle sin las
llaves de contacto, lugar de
donde se la habrían llevado

Tomó intervención la po-
licía local con conocimiento de
la fiscalía con el propósito de
investigar lo ocurrido e identi-
ficar a quien se llevó el roda-
do del taller, mientras que la
camioneta quedó secuestrada.

Llevo su camioneta en un taller y apareció en la zona rural
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Colonia Vignaud

Brinkmann

«Protegiendo a nuestros
pequeños exploradores digi-
tales» fue la charla sobre la
importancia de la cibersegu-
ridad brindada en el Colegio
María Auxiliadora

Charla sobre cibersegu-
ridad para proteger a niños
y adolescentes en Colonia
Vignaud destinada a las fa-
milias y público en general
fue organizada por la Muni-

El Departamento Ejecu-
tivo presentó el presupuesto
general de gastos y recursos
y la ordenanza tarifaria 2025

El Concejo Deliberante
aprobó en primera lectura las
dos ordenanzas más impor-
tantes para el desarrollo de

El último sábado concre-
taron la primera jornada de
vacunación antirrábica para
perros y gatos

La referida campaña gra-
tuita tendrá su segunda y úl-
tima jornada el próximo sá-
bado 30 de noviembre

La vacunación antirrábi-
ca es obligatoria y gratuita
para las mascotas. Se reco-
mienda vacunar a los perros
y gatos a partir del primer

cipalidad, el Instituto Agro-
técnico Salesiano y el Cole-
gio María Auxiliadora

En la misma abordaron
entre otros temas la impor-
tancia de la ciber seguridad
para niños, los riesgos en lí-
nea como ciber acoso y robo
de información personal, la
importancia de la seguridad
en los dispositivos como con-
traseñas, bloqueos y control
parental, demostración sobre
truco de magia para ilustrar
engaños en línea, como así
también brindaran recursos
y herramientas para la segu-
ridad en línea tanto en apli-
caciones como en sitios web.

Partiendo de la base que
la comunicación abierta con
los hijos es la mejor protec-
ción para conocer lo que ve
y lo que hace en Internet,
mediante la charla las tres
instituciones que organiza-
ron la misma lo hicieron con
el propósito de brindar infor-
mación a los padres para que
puedan aconsejar a sus hijas
e hijos para protegerlos

la gestión municipal, el que
quedará aprobado definitiva-
mente después de la segun-
da lectura, previo a la reali-
zación de la audiencia públi-
ca en la que los contribuyen-
tes puedan acercar alguna
opinión

Charla sobre la importancia de la ciberseguridad

Presentaron tarifaria y presupuesto

La firma de un convenio
de intercambio informativo
en materia tributaria y para
el acceso a servicios de Ciu-
dadano Digital celebró la
intendenta Evangelina Vig-
na con el gobierno de Cór-
doba

Este acuerdo de inter-
cambio informativo en ma-
teria tributaria, permite al
municipio acceder a las ba-

ses de datos provinciales
para optimizar la recauda-
ción y así contar con más
recursos para atender las de-
mandas de la comunidad.

El «Convenio de Coope-
ración Informativa» es una
herramienta para trabajar en
conjunto entre la provincia
y los municipios y comunas
en materia tributaria. A par-
tir de la adhesión al conve-

Convenio de intercambio informativo

Vacunación antirrábica

nio, los funcionarios muni-
cipales o comunales firman-
tes acceden a las bases de
datos de la Dirección Gene-
ral de Rentas y Catastro. De
esta manera, el Gobierno de
la Provincia brinda a las ad-
ministraciones locales una
mejor herramienta para cru-
zar información tributaria,
hacer más eficiente la ges-
tión pública y mejorar su re-
caudación, por ejemplo, de-
tectar los titulares y extensio-
nes de inmuebles, las correc-
tas altas y bajas de automó-
viles y el nivel de actividad
de comercios, empresas o
industrias para lograr un
mejor control y coherencia
en los datos que se le apor-
tan a la AFIP, Rentas y al
municipio.

Biotecnología
Estudiantes de 6° y 7° año,

participaron de la charla «Bio-
tecnología en bovinos», a car-
go del Méd. Vet. Nicolás Ma-
renchino organizada por alum-
nos y docentes del IAS

mes de edad, con un refuer-
zo a los 3 meses y revacuna-
ciones anuales.

Para la vacunación, se
recomienda: Llevar a los
animales con collar y correa,
llevar a los gatos en bolsas
de red y a los perros de gran
porte o peligrosos con bozal

Si es posible, llevar el
carnet sanitario de la mas-
cota para corroborar el últi-
mo refuerzo de la vacuna
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Freyre

Freyre celebra la Cuarta
Edición del Quiero Freyre y la
59ª Fiesta Nacional del Sorgo
se llevarán a cabo el domingo

1 de diciembre.
El próximo domingo  1 de

diciembre, Freyre será el esce-
nario de dos eventos emblemá-

ticos: la «Cuarta Edición del
Quiero Freyre» y la «59ª Fies-
ta Nacional del Sorgo». Estas
festividades buscan resaltar la
cultura, la música y el trabajo
agrícola de la comunidad.

El intendente Germán Bal-
do subrayó la importancia de
estos eventos para fortalecer la
identidad de Freyre: «La Fies-
ta Nacional del Sorgo es nues-
tra celebración más significa-
tiva, y unirla nuevamente con
el Quiero Freyre demuestra el
compromiso de nuestra loca-
lidad con sus raíces y su cul-
tura»».

El evento se desarrollará
en el Predio del Ferrocarril,
entre calle Colón y Pasaje del

Hermanamiento. Las activida-
des comenzarán a las 17 ho-
ras con la «Feria de Empren-
dedores», un espacio dedica-
do a destacar el talento local y
fomentar la creatividad y el
esfuerzo de los pequeños pro-
ductores.

A partir de las 20, la mú-
sica será el plato fuerte con el
espectáculo «Voces e Instru-
mentos en Concert», dirigido
por Jorge Olocco. Este show
reunirá a músicos y cantantes
amateurs de la región, acom-
pañados por secciones de las
sinfónicas de Rosario y Cór-
doba. Con un repertorio varia-
do que incluye rock, folclore,
chacareras y canciones en di-

ferentes idiomas, la propuesta
promete emocionar al público
durante más de tres horas de
espectáculo.

Andrés Trosero, presiden-
te del Club 9 de Julio Olímpi-
co, destacó el valor simbólico
de la fiesta: «Es un orgullo
contar con artistas locales y
celebrar juntos. Este evento va
más allá de nuestro club; es
una celebración que represen-
ta a toda la comunidad de Fre-
yre». También resaltó que la
Fiesta Nacional del Sorgo hon-
ra el trabajo de quienes sostie-

Este domingo Quiero Freyre y la Fiesta Nacional del Sorgo
nen la producción agrícola de
la región, en particular, el sor-
go, un cultivo clave para la
economía local.

La propuesta es inclusiva
y familiar. La entrada será gra-
tuita y el predio contará con
servicio de cantina, mesas y
sillas para garantizar la como-
didad de los asistentes.

 «Freyre se prepara para
una jornada única, en la que
cultura, música y tradición se
unirán para reflejar el orgullo
de una comunidad que celebra
sus raíces.

Programando
Ando 2.0

Alumnos y docentes de
las escuelas Ipem, Fasta y
Escfp participaron de la se-
gunda edición del programa
que brinda conocimiento en
nuevas tecnologías a los jó-
venes

En esta edición se divir-
tieron aprendiendo sobre ro-
bótica educativa y se inicia-
ron en el pensamiento com-
putacional para desarrollar
robots seguidores de línea,
tumbalatas y sumo

Los docentes se capaci-
taron y se llevaron un robot
para aplicar lo vivenciado en
sus escuelas para luego apli-
carlo en el aula con sus
alumnas y alumnos

A la Escuela
con Plantas

En el marco del Plan
Ambiental de Forestación y
Reforestación, siguen su-

mando vida con el progra-
ma A la Escuela con Plan-
tas.

Son más de 50 árboles
plantados en los colegios de
Freyre y la zona rural

Esta vez, junto a docen-
tes y alumnos del Colegio
Ipem 326, plantaron 4 nue-
vos árboles que embellecerán
sus veredas y aportarán a la
salud de nuestro planeta.

Encuentro la
Escuela Juega

Dentro del Programa
Provincial Córdoba Juega, se
llevó a cabo el segundo en-
cuentro de La Escuela Juega
y fue todo un éxito.

Durante 3 días, 650 jó-
venes de las escuelas de Ni-
vel Medio de la localidad se
unieron para compartir,
competir y, sobre todo, diver-
tirse

Voley, atletismo, compa-
ñerismo y diversión fueron
los protagonistas de estas jor-

nadas llenas de recreación y
deporte.

«No hay nada mejor que
ver a nuestros jóvenes disfru-
tando y compartiendo por
medio del deporte» puntua-
lizó el intendente Germán
Baldo quien además es do-
cente de educación física

Astroturismo
Las vecinas y vecinos de

Freyre tuvieron la oportuni-
dad de acceder a un cielo pla-
gado de infinitas estrellas.

En una noche de astro
turismo realizaron observa-
ciones a cielo abierto conec-
tándose con el cielo noctur-
no y los astros. Allí, miles de
estrellas pudieron ser obser-
vadas en la oscuridad de la
noche, reconociéndose cons-
telaciones que interpelan

nuestros mitos y leyendas.
Un cielo oscuro, tapizado de
brillantes estrellas en cada
observación propuso una ex-
periencia diferente.

«Pudimos disfrutar de
una noche mágica, mirando
las estrellas, aprendiendo
sobre nuestra galaxia y des-
cubriendo las historias detrás
de cada constelación. Fue
una experiencia única, llena
de conocimiento y emoción
para toda la familia. Nues-
tro cielo nunca se vio tan
cerca y tan brillante» expre-
só el intendente Germán
Baldo

El acercar la astronomía
y los cielos freyrenses, pro-
mueve el conocimiento y la
conciencia sobre lo impor-
tante que son los cielos es-
trellados.

Tras la fuerte tormenta en
la que cayeron 200 mm inte-
grantes de Defensa Civil en-
cabezado por el intendente
municipal Germán Baldo jun-
to a Bomberos Voluntarios y
empleados municipales unie-
ron esfuerzos para limpiar bo-
cas de tormenta, retirar árbo-
les caídos y supervisar los ca-

nales que rodean la comuni-
dad.

Al mismo tiempo el inten-
dente realizó un anuncio ex-
presando: «Pronto vamos a te-
ner una nueva herramienta
para mantenernos informados
y en contacto para prepararnos
y cuidarnos ante un evento
como el ocurrido»

Tormenta provocó daños
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Se trata de una obra que
tuvo como objetivo impul-
sar el turismo de la región
de Ansenuza.

Se ubica en el camping
municipal de la localidad.

Parte de la obra se llevó
a cabo con fondos entrega-
dos por la Provincia, con
una inversión de 100 millo-
nes de pesos.

Ya se encuentra habili-
tado el nuevo Centro de In-
formes y Promoción Turís-
tica en Marull.

Se trata de una obra cla-
ve para fortalecer el turismo
en la región de Ansenuza.

Parte de la obra se eje-
cutó con fondos otorgados
por el Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba, con una
inversión de 100 millones
de pesos.

Los recursos fueron en-
tregados en mayo por el
Ministerio de Ambiente y
Economía Circular con el

propósito de promover la
recreación ecológica en la
región.

La obra, cofinanciada
tanto por la Nación, Provin-
cia y la municipalidad, se
llevó a cabo en el Camping
“Laguna del Plata”.

En detalle, los trabajos
implicaron las ejecuciones
de un edificio nuevo con tres
salones, además de la cons-
trucción de una renovada
área de servicios que viene
a mejorar las instalaciones
existentes del predio, a la
vez que una pasarela acce-
sible que conecta la zona del
camping con la vera de la
laguna.

En particular, lo que se
llevó a cabo con los fondos
provinciales fue la ejecución
de un sector de servicios
colindante al edificio prin-
cipal. Se trata de un espacio
de 65 metros cuadrados de
superficie cubierta, equipa-

do con baños accesibles, una
cocina, un depósito y un
área administrativa.

Cabe destacar que este
sector no sólo prestará ser-
vicio al Centro de Informes,
sino también al comedor del
camping, mejorando la ex-
periencia y comodidad de
los visitantes. El eje, de esta
manera, está en brindar un
mejor servicio tanto para los
turistas como para los veci-
nos de la localidad.

Con respecto al edificio
principal, que cuenta con
165 metros cuadrados de
superficie cubierta, posee
tres espacios principales:
una sala de recepción, don-
de los turistas serán bienve-
nidos, y dos salas de infor-
mación turística, dedicadas
a promover la oferta de
Marull y sus alrededores.

Sobre el Centro habili-
tado, el intendente de Ma-
rull y presidente del Ente
Ansenuza, Gabriel Faletto,
valoró: «Estamos muy con-
tentos de dar el puntapié ini-
cial en el desarrollo turísti-
co de nuestra localidad y de
la región de Ansenuza».

«Se empiezan a conso-
lidar los proyectos y los an-
helos con obras de calidad,
que van a recibir a turistas y
van a poder mostrar a la re-
gión de Ansenuza de la me-
jor manera».

Los recursos provincia-
les provienen del Fondo
Complementario de Obras
de Infraestructura para Mu-
nicipios, Comunas y Comu-
nidades Regionales

Marull

Cuenta con un nuevo
Centro de Informes y Promoción Turística

Brinkmann

«El movimiento, una
experiencia de vida», es la
charla que ofrecerá el perio-
dista deportivo Emiliano
Pinsón el sábado 14 de di-
ciembre a las 20 en el Tea-
trillo Municipal de Brink-

mann con entrada libre y
gratuita

El periodista deportivo
relata desde aquel partido de
fútbol en que quiso gambe-
tear y no pudo, pero no fue
causa para que dejara de ata-

Emiliano Pinsón contará
su experiencia de vida con el Parkinson

car con nuevas gambetas
para enfrentar el Parkinson,
experiencia de vida que na-
rrará en la charla que brin-
dará en Brinkmann, contan-
do como es la convivencia
diaria con la enfermedad
mientras sigue el desarro-
llando su vida profesional.
Los cambios y adaptación
diaria, la importancia del
ejercicio físico y el cuidado
personal entre otras expe-
riencias que compartirá

La charla además de ge-
nerar conciencia sobre la
enfermedad de Parkinson,
es un mensaje de esperanza
y una reflexión para la su-
peración de las circunstan-
cias que en la vida se nos
presentan

Estafa con inteligencia artificial

Una charla sobre el uso de la inteligencia artificial como
medio de estafa fue brindada por el especialista Javier Comba
a alumnos de la Escuela Secundaria N° 490

En el transcurso de la misma brindo explicaciones de
los tres ejes de seguridad en celulares, protección de la lí-
nea telefónica, el aparato celular y como proteger las apps

Además hizo referencia a las nuevas estafas a traves de
Whatsapp, redes sociales y correo electrónico

Colonia Rosa

El Museo Rodante de la

Colonia Valtelina
Recibieron el museo rodante con obras de Carlos Alonso

Agencia Córdoba Cultura estuvo en Colonia Valtelina
a partir de una gestión rea-
lizada por la presidenta co-
munal

El mismo expone 10
obras del artista Carlos Alo-
nzo, las que fueron observa-
das por la comunidad, mien-
tras que las alumnas y alum-
nos del Centro  Educativo
Dr. Nicolás Avellaneda y del
IpemN° 326 Mariano Mo-
reno Anexo Colonia Valte-
lina trabajaron con distintas
actividades propuestas por
la Agencia Córdoba Cultu-
ra
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Productivas

El tradicional remate
fin de año Holando Argen-
tino en la Rural de Morte-
ros a cargo de Genética
Ganadera se realiza el jue-
ves 12 de diciembre a par-
tir de las 21 con ejempla-
res de prestigiosas cabañas
y productores lecheros.

Se ofrecerán vacas en
producción, vaquillonas
paridas y preñadas, terne-
ras seleccionadas sin ser-
vicios y toros hijos por
trasplante embrionario de
las cabañas más prestigio-
sas del país y tambos de
excelencia productiva de
la cuenca lechera más im-
portante del cono sur.

El remate Holando Ar-
gentino fin de año en el
transcurso de una cena y
disertaciones subastara
300 piezas lecheras de alto
nivel genético donde sal-

drá a la venta animales de
las cabañas «La Magdalena»
de Felisia hnos de Rafaela,
«La Lilia» de Barberis de
Colonia Aldado, «La Luisa»
de Guillermo Miretti de Ata-
liva, «La Vigilancia» de
Agramin, La Paz, Entre
Ríos, «Beatriz» de Barberis
y Cavallero de Colonia Al-
dao, «San Santiago» de Os-
car Giuliano deLuxardo, «La
Clides» de Adrián Martin de
Marull, «La Rinconada» de
Andrés Bigo de Tacural, ade-
más de importantes tambos
como Agropecuaria Doña
Marta, La Ramada, Perren
entre otros

Serán subastados con
amplias facilidades de pago
con lotes hasta un año de pla-
zo en 12 cuotas mensuales,
permitiendo que los produc-
tores puedan incorporart a
sus tambos selección genéti-

ca de calidad.
Un remate especial en

la que participan animales
de las mejores cabañas con
cucardas obtenidas en las
muestras Holando Argen-
tino con genética superior
seleccionados bajo crite-
rios de calidad y rendi-
miento para quienes bus-
can excelente genealogía y
datos genéticos para sus
rodeos junto a los toros de
excelentes características
para despedir el año en
una cena, disertación y
subasta junto a Genética
Ganadera en la Rural de
Morteros con lo mejor de
la lechería argentina.

Para consultas e infor-
mes podrán contactarse a
los teléfonos (3562)
459318/19 o al represen-
tante Pedro Marangoni
3562 503204

Despiden el año con lo mejor
del Holando en la Rural de Morteros

Proyectan instalar una
planta para industrializar le-
che con la elaboración de
quesos en Colonia Alpína

El emprendimiento que
proyectan las empresarias
Marcela Farías y Mirta Gol-
tz, apunta a la generación de
valor agregado de la activi-
dad productiva del departa-
mento Rivadavia, provincia

Proyectan una fábrica de
quesos en Colonia Alpina

de Santiago del Estero.
Las empresarias se re-

unieron acompañadas por el
por el secretario de Gobier-
no de la Comisión Munici-
pal de Colonia Alpina, con
el ministro de Producción,
Recursos Naturales, Foresta-
ción, Tierras y Ambiente, Dr.
Miguel Mandrille, quien
tomó conocimiento sobre el

proyecto, poniendo a dispo-
sicion el asesoramiento téc-
nico para avanzar con el
mismo.

Con el objetivo de facili-
tar la implementación de este
emprendimiento, se organi-
zó una reunión interinstitu-
cional con representantes del
Senasa, de la Subsecretaría
de Medio Ambiente, de la
Subsecretaría de Industria y
de la Dirección General de
Bromatología, quienes pro-
porcionaron asesoramiento
técnico y legal para garanti-
zar la viabilidad del proyec-
to presentado en la ocasión.

La iniciativa industrial,
que contempla el procesa-
miento de materia prima lo-
cal, de llegar a concretarse,
contribuirá a generar nuevos
puestos de trabajo y a forta-
lecer la economía tanto pro-
vincial como regional.

El proceso de concentra-
ción de la actividad lechera
se viene acelerando lo que
genera la desaparición de
tambos dejando fuera del sis-
tema sobre todo a pequeños
productores

El volumen de leche si-
gue siendo más o menos el
mismo, pero con cada vez
menos productores ya que el
proceso de concentración se
viene acrecentando

De acuerdo al Ocla la
cantidad de tambos operati-
vos es de 9.735 unidades.

En el 2010 el 60 % de
los tambos producían menos
de 2 mil litros por día apor-
tando el 27 % de la produc-
ción, mientras que las uni-
dades productivas que supe-
raban los 10 mil litros no lle-
gaban al 1 % con una parti-
cipación en la producción del
5 %

Cada vez más concentración de tambos
En la actualidad los pe-

queños tambos son el 49,8 %
pero con un 13,2 % del vo-
lumen productivo, mientras
que los más grandes son el
6,7% de las unidades pro-
ductivas y proveen el 35,6%.

En base a la información
la mayor reducción no se da
mayoritariamente en los
tambos más chicos, sino en
aquellos que superaron un
volumen de 2.000 litros dia-
rios, pero no llegan a con-
vertirse en tambos de mayor
escala
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Provinciales

Los gobernadores Martín
Llaryora y Maximiliano Pu-
llaro firmaron la garantía
nacional con el ministro de
Economía, Luis Caputo.

De este modo, el Fondo
Saudí financiará con 100
millones de dólares los blo-
ques B y C de la obra.

El visto bueno del gobier-
no nacional y el compromi-
so de las provincias, permi-
te dar continuidad a los tra-
bajos que beneficiarán a más
de 400 mil habitantes.

Este miércoles, los go-
bernadores de Córdoba,
Martín Llaryora; y de Santa
Fe, Maximiliano Pullaro; fir-
maron con el ministro de
Economía de la Nación, Luis
Caputo; y el Sultán Al-Mar-
shad, CEO de Saudi Fund
for Development (SFD; la
garantía del Gobierno Na-
cional al convenio de prés-
tamo con el Fondo Saudí,
para el financiamiento de los
bloques B y C del Acueduc-
to Paraná – Córdoba.

Este crédito internacio-
nal por 100 millones de dó-
lares permitirá dar continui-
dad a la mega obra del Acue-
ducto interprovincial, la cual
ya se encuentra en plena eje-
cución en su bloque A, con
el financiamiento del Fondo

Kuwaití para el Desarrollo
Económico Árabe por otros
50 millones de dólares.

La garantía del Gobier-
no Nacional, y las correspon-
dientes contra-garantías que
suscribieron los gobernado-
res Llaryora y Pullaro, ga-
rantizan el financiamiento
de 2 de los 8 bloques en los
que fue divida la traza del
acueducto.

En su primera etapa, el
proyecto unirá Coronda
(Santa Fe) hasta San Fran-
cisco (Córdoba) benefician-
do a más de 410 mil habi-
tantes, llevando el suminis-
tro de agua a 54 localidades
(33 de Santa Fe y 21 de Cór-
doba).

Cabe destacar que este
acto llevado a cabo hoy en la
Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires es un paso clave
para dar firmeza al contrato
de préstamo firmado a fines
de octubre pasado en Riad,
capital de Arabia Saudita,
por los exgobernadores Juan
Schiaretti y Omar Perotti.

Ese día, también estuvie-
ron presentes Martín Llaryo-
ra y Gisela Scaglia, vicego-
bernadora de Santa Fe.

De esta manera, el Go-
bierno Nacional confirma la
aprobación del Decreto 874/

2024, el cual establece el
Acuerdo de Garantía y los
Contratos de Contragarantía
para el financiamiento del
“Proyecto Acueducto Inter-
provincial Santa Fe – Cór-
doba Etapa I – Bloques B y
C que el segundo y tercer tra-
mo del proyecto que se de-
sarrolla entre las ciudades de
Coronda, en Santa Fe y San
Francisco, en Córdoba”.

El financiamiento será
cubierto en partes iguales por
ambas administraciones, con
un compromiso de pago del
50 por ciento para cada una.

En ese aspecto, los con-
tratos de contragarantía de
Gobiernos provinciales con-
templan la autorización para
el débito automático de fon-
dos de coparticipación fede-
ral por parte del Gobierno
Nacional, en caso de incum-
plimientos en los pagos.

Acueducto
Interprovincial

La obra del Acueducto
Interprovincial Santa Fe –
Córdoba – Etapa I permitirá
transportar agua desde el río
Paraná a hasta alcanzar la
ciudad de San Francisco
(Córdoba) beneficiando a
410.000 habitantes en ambas
provincias.

En una segunda etapa se
planea alcanzar la ciudad de
Córdoba, incrementando el
número de beneficiarios en
1.2 millones de persona.

El proyecto, gestionado
por los gobiernos de Santa
Fe y Córdoba, comenzó en
2022 con financiamiento del
Fondo Kuwaití.

Actualmente se trabaja
en el Bloque A en Coronda,
Santa Fe, con avances en la
instalación de cañerías y

construcción de la Planta
Potabilizadora.

La Etapa II del acueduc-
to incluirá 144 km de con-
ducto troncal y 345 km de
ramales, impactando a 54
localidades y más de un mi-
llón de personas.

Esta obra representa un
paso fundamental en la me-
jora de la infraestructura hí-
drica de la región, y refuer-
za el compromiso de las pro-
vincias y del Gobierno Na-
cional con el acceso a agua
potable de calidad para sus
habitantes.
Bloque A

Actualmente, los traba-
jos se desarrollan en Coron-
da e incluyen el acopio, lim-
pieza y preparación de los
predios para las plantas de
tratamiento, la obra de toma
de agua y la instalación en
dos frentes de más de mil
metros de cañería del acue-

Córdoba, Santa Fe y la Nación firmaron los avales
para el financiamiento del Acueducto Interprovincial

ducto que transportará agua
cruda desde la toma hasta la
planta potabilizadora.

Paralelamente se está
construyendo la base de hor-
migón donde se ejecutará
una cisterna de 12 millones
y medio de litros en el pre-
dio de la planta potabiliza-
dora.

Estos trabajos beneficia-
rán a todos los habitantes de
Coronda. El punto inicial del
acueducto está en el barrio
Los Paraísos, aguas arriba de
la ciudad.

Bloques B y C
En detalle, el Bloque “B”

incluye la finalización del
ramal hasta el poblado de
Barrancas, otro ramal hasta
la localidad de Gessler, ade-
más de un importante tramo
de 24,25 km de la línea prin-
cipal del acueducto donde en
dicho tramo se ubica la Es-

tación de Bombeo N° 2.
Este Bloque también in-

corpora la ejecución de los
centros de distribución de las
localidades de Arocena, Ges-
sler, Larrachea, San Fabián
y Barrancas, dotándolos de
agua lista para el consumo a
15.986 habitantes más, ha-
ciendo un total de 41.798.

En tanto, el Bloque “C”
incluye la construcción de la
Estación de Bombeo, ade-
más de otros 24.80 km de la
línea principal del acueduc-
to troncal, y los ramales que
abastecerán a las localidades
de Loma Alta, Gálvez, San
Eugenio, Campo Piaggio,
Colonia Belgrano y López,
con el respectivo centro de
distribución en cada locali-
dad. Al finalizar este bloque,
la población beneficiada al-
canza los 74.309 habitantes,
sumando 32.511 beneficia-
rios.

El trayecto formativo fue
elaborado por el organismo
internacional en alianza con
la Universidad Provincial y
el Ministerio de Desarrollo
Humano.

Los tres poderes provin-
ciales realizarán capacitacio-
nes obligatorias, continuas y
permanentes en derechos de
los niños, niñas y adolescen-
tes.

Al finalizar el acto, el
gobernador Martín Llaryora
mantuvo una reunión con la
ministra Liliana Montero y
el representante de Unicef
Argentina, Alejandro Morla-
chetti.

En la Sala de Situación
del Centro Cívico del Bicen-
tenario, se realizó la presen-
tación de la Primera Cohor-
te de la Ley Lucio, iniciativa
que tras la adhesión expresa
de Córdoba, contempla un
plan de sensibilización y de
capacitación permanente y
obligatoria sobre violencia
contra niños, niñas y adoles-
centes.

El acto contó con la pre-
sencia de Alejandro Morla-
chetti, especialista en Protec-
ción de Derechos y Acceso a
la Justicia de Unicef, quien
además brindó una charla
magistral ante los asistentes.

Durante la presentación,
la vicegobernadora Myrian
Prunotto expresó: «Estamos
acostumbrados a decir que
las infancias y la adolescen-
cia son el futuro y por eso
tenemos la obligación de cui-
darlas y protegerlas. Es cier-
to que son el futuro, pero
también y fundamentalmen-
te son el presente”.

“Una sociedad que no
pueda o sepa defender los
derechos de su niñez y ado-
lescencia hoy, tiene un pre-
sente en riesgo y está conde-
nada a un futuro incierto”,
completó.

Por su parte, la ministra
de Desarrollo Humano, Li-
liana Montero, destacó que
«el gobernador Martín Llar-
yora siempre dice que gober-
nar es decidir, y en ese senti-

do, el Gobierno de la provin-
cia ha profundizado líneas de
gestión en materia de Dere-
chos Humanos«.

«Quiero rescatar que en
medio de las dificultades y
complejidades que estamos
atravesando como sociedad,
Córdoba es la primera pro-
vincia que lleva adelante con
Unicef el programa de capa-
citación en Ley Lucio«, aña-
dió.

La formación está desti-
nada a agentes de la Admi-
nistración Pública que ten-
gan incidencia directa en el
trabajo con infancias, como
así también al personal de
instituciones de la sociedad
civil que reciban algún tipo
de aporte estatal y trabajan
en contacto con esa pobla-
ción.

Por último, durante la
charla magistral que dio cie-
rre al evento, Alejandro Mor-
lachetti de Unicef indicó que
“la iniciativa que se está pre-
sentando es producto de una
asociación virtuosa de múl-
tiples actores de la provin-
cia de Córdoba, que entien-
de que tanto a los niños como
a los adolescentes hay que
protegerlos de una manera
sistemática e integral«.

Y agregó: «La imple-
mentación de la Ley Lucio
va a permitir que una gran
parte de la sociedad civil
cuente con las herramientas
necesarias para abordar esta
compleja problemática«.

Junto con Unicef, el Gobierno presentó
la primera cohorte del curso de la “Ley Lucio”
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Sucesos

Por Andy Ferreyra (Perfil)
Amelia López fue a di-

sertar al X Congreso Mun-
dial por los Derechos de las
Infancias y Adolescencias
que se llevó a cabo en Roma
los días 14 y 15 de noviem-
bre. Le reprochan no haber
cancelado el viaje.

El crimen de Aralí en
Brinkmann conmocionó a
Córdoba y al país. El caso
exhibió las deficiencias de
organismos estatales como la
Senaf que, conociendo la si-
tuación de extrema vulnera-
bilidad en la que vivían la
nena y sus hermanos, no
pudo evitar tan terrible des-
enlace. Ahora, trasciende
que Amelia López, la defen-
sora cordobesa de los Dere-
chos de Niños, Niñas y Ado-
lescentes (DDNA), viajó a
Italia a exponer en un con-
greso internacional en medio
de la conmoción por el ase-
sinato.

La niña de 8 años sufrió
un calvario en sus últimos
minutos con vida, entre la
noche del viernes 1 y la ma-
drugada del sábado 2 de no-
viembre: la autopsia confir-
mó que fue violada antes de
ser asesinada en una vivien-
da de la localidad cordobesa
de Brinkmann.

El fiscal Oscar Gieco
agravó imputaciones contra
los principales acusados,
Matías Ezequiel Simeone
(33), padre afín de la vícti-

ma, y su amigo Cristian Her-
nán Varela (40). Ambos en-
frentan ahora cargos de ho-
micidio criminis causa, es
decir, sospechan que asesi-
naron a Aralí para ocultar el
delito de abuso sexual.

Ante tan aberrante caso,
todas las acusaciones apun-
taron contra la Secretaría de
la Niñez, Adolescencia y
Familia (Senaf), cuya titular
es Julia Reartes, organismo
que depende del Ministerio
de Desarrollo Humano, di-
rigido por Liliana Montero.

Es que los técnicos de la
Senaf sugirieron a la jueza
de Familia de Morteros, Ale-
jandrina Delfino, la revincu-
lación familiar entre Aralí,
sus hermanos, su madre Ro-
cío Rauch (28) -también de-
tenida e imputada como par-
tícipe necesaria del crimen-
y Simeone, padre de los tres
hijos más chicos de la mu-
jer, cuando era evidente, se-
gún allegados a la pareja, el
alto grado de vulnerabilidad
al que quedaban expuestos
los menores como conse-
cuencia del consumo proble-
mático de drogas e inestabi-
lidad emocional de los adul-
tos.

Independientemente de
las responsabilidades de la
Senaf y de la jueza Delfino
que resolvió la revincula-
ción, ahora también se cues-
tiona la actuación de la De-
fensoría de NNyA en Córdo-

ba, a cargo de Amelia López,
quien se refirió al caso recién
una semana después, me-
diante un comunicado en el
que criticó al fiscal y al fo-
rense Mario Vignolo por di-
fundir “datos sensibles” del
crimen, al considerar que
“hubo actitudes victimizan-
tes de la niña y sus herma-
nos”, según explicó días des-
pués a Perfil Córdoba.

En realidad, el escrito fue
presentado el viernes 8 de
noviembre ante la Fiscalía
General de la provincia que
dirige Juan Manuel Delga-
do y tomó estado público a
través de los medios el lunes
11. Para esa fecha, López ya
estaba en Roma para parti-
cipar en el X Congreso Mun-
dial por los Derechos de las
Infancias y Adolescencias los
días 14 y 15 de este mes, or-
ganizado por la Universidad
de La Sapienza.

Amelia López arribó a la
capital italiana el sábado 9 y
se alojó en el Hotel Windro-
se, a escasos metros de la
Estación Termini, la más
importante de la ciudad. En
ese hospedaje tres estrellas
estuvo hasta el día 12 por un
costo total, por tres noches,
de 770.000 pesos, según in-
forma el Portal de Transpa-
rencia del Gobierno de Cór-
doba.

Desde la Defensoría
NNyA indicaron a este me-
dio que ese gasto fue por “dos

noches previas” al inicio del
congreso. Si bien fueron tres
noches de alojamiento antes
del evento, la versión oficial
argumentó que, “como Ló-
pez formaba parte del comi-
té organizador”, tenía que
estar días antes en la Ciudad
Eterna. “La organización le
cubrió el resto de los días del
congreso”, aseguraron.

También señalaron que
el pasaje a Roma “se lo pagó
con puntos de millaje perso-
nales para no generar gas-
tos”. Amelia López fue es-
pecialmente invitada por la
Universidad de La Sapienza
de Roma y el congreso esta-
ba programado desde “hacía
un año y medio”, agregaron.

“Era una actividad con la
que la Defensora estaba com-
prometida personal e insti-
tucionalmente”, respondie-
ron ante la consulta de Per-
fil Córdoba sobre la posibi-
lidad de cancelar el viaje en
el marco de la investigación
judicial abierta por el caso
Aralí.

Congreso
Mundial

El objetivo del congreso
fue promover en el mundo
la conciencia de los niños,
las niñas y adolescentes
como sujetos de derechos:
“Deben desarrollarse como
ciudadanos protagonistas
hoy, no en el futuro, porque
es en el presente donde de-
ben ser escuchados y respe-
tados”, publicó la Defenso-
ría en las redes sociales ofi-
ciales.

La Defensora Amelia
López presidió el panel “Las
TICs y su impacto en el de-
sarrollo de la autonomía pro-
gresiva” y abordó acciones
globales hacia la efectiviza-
ción de derechos para el óp-
timo desarrollo de NNyA.

La delegación argentina
estuvo integrada por legisla-
dores de Jujuy y Buenos Ai-
res y otros profesionales del
sistema de protección, entre
ellos, el camarista cordobés
Fabián Faraoni, quien inte-
gró el panel “Participación
de niñas, niños desarrollo de
la autonomía progresiva y
adolescentes en la toma de
las decisiones”.

Duros
cuestionamientos
a la Defensora

En diálogo con el progra-
ma Punto y aparte (90.7 Pun-
to a Punto Radio), Elisa Ca-
ffaratti, actual concejala de
Córdoba por la UCR y exle-
gisladora, dijo que le pare-
ció “lamentable” la actua-
ción de la Defensoría en el
caso Aralí.

“Esta institución se ha
limitado a hacer campañas
de educación, asistir a con-
gresos, visitar distintos luga-
res del país y del mundo,
pero muy poco a la función
de protección que tiene con
los niños y niñas. Más que
una Defensora, López es
congresista y panelista. Es
vergonzoso e indignante”,
manifestó.

Caffaratti coincidió con
otra exlegisladora y presi-
denta de Encuentro Vecinal
Córdoba, María Rosa Mar-
cone, quien en diálogo con
Perfil Córdoba dijo no sor-
prenderle el viaje a Italia en
medio de la conmoción por
el caso con el que establecen
paralelismos con el asesina-
to del pequeño Lucio Dupuy.

“La ley por la que ha sido
nombrada fija que debe ve-
lar por el cumplimiento de
los derechos de los niños y
supervisar todos los lugares
donde son atendidos. Que no
haya cancelado el viaje a
Roma indica la indiferencia
que tiene por los niños, con-
cretamente. Ella debe defen-
der especialmente a los que
están vulnerados”, reprochó
Marcone.

Cecilia Irazuzta, exlegis-
ladora por la Coalición Cí-
vica, también cuestionó al
sistema de protección en
Córdoba: “El abandono de la
niñez en Córdoba es crónico
y no es prioridad del gobier-
no. Senaf no está cumplien-
do las funciones que corres-
ponden y la Defensoría sólo
funciona para congresos.
Está bueno que se manten-
gan actualizados, pero pare-
ciera que es la única priori-
dad en la gestión y así lo vi-
sibilizan las redes oficiales”.

Las tres consultadas co-
nocen de primera mano la
situación en Córdoba porque

formaron parte de la Comi-
sión de Promoción y Defen-
sa de los Derechos de la Ni-
ñez, Adolescencia y Familia
en la Legislatura anterior, en
el período 2019-2023. Ade-
más, integraron una mesa de
legisladoras de la oposición
que visitaron en 2022 las re-
sidencias de Senaf, incluso
el Complejo Esperanza.

“En aquel año ya adver-
timos el silencio permanen-
te de la Defensoría ante los
casos gravísimos que ocu-
rrieron en la provincia: las
muertes de bebés en el Neo-
natal, el crimen de Blas Co-
rreas y abusos que sistemá-
ticamente ocurren en las dis-
tintas residencias de la Se-
naf”, recordó Caffaratti.

Facultades
delegadas

La Ley 9.396 indica al
Defensor de NNyA la fun-
ción de “supervisar las enti-
dades públicas y privadas
que se dediquen a la atención
de las niñas, niños o adoles-
centes, sea albergándolos en
forma transitoria o perma-
nente”. Por lo tanto, no es
únicamente un organismo
que recibe quejas por deter-
minadas situaciones en per-
juicio de los menores.

“López tiene la facultad
de incoar, o sea, iniciar ac-
ciones administrativas o ju-
diciales, cuando sospeche
que funcionarios u organis-
mos de protección de niños,
niñas y adolescentes no cum-
plen con sus tareas”, expli-
có Marcone, y agregó: “Pero
cree que defender los dere-
chos es estar en las altas es-
feras hablando de temas muy
interesantes en congresos”.

Desde la Defensoría in-
formaron que antes que
Amelia López viajara a Ita-
lia, “se realizó una observa-
ción por el modo en el que
se estaba mediatizando el
caso”, en alusión al escrito
presentado ante la Fiscalía
General.

“Nosotros no somos el
organismo de aplicación, el
organismo de aplicación es
la Senaf. Desde la DDNA se
realizaron pedidos de infor-
me en tiempo y forma a la
Senaf”, aseguraron.

Críticas a la Defensora de la Niñez por viajar a Italia en medio de la conmoción por el caso Aralí

Amelia López presidió un panel de disertantes en un congreso en Roma
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